

Procès-verbal de l'assemblée générale du 9 avril 2025

à la salle polyvalente de Le Pâquier

Salutations & accueil

M. Jean-José Ruffieux, vice-président, adresse ses cordiales salutations aux personnes présentes et constate avec plaisir que de nombreuses personnes y participent.

Il explique la raison pour laquelle il préside cette AG. En effet, Madame Antoinette Badoud est malade et doit momentanément prendre un peu de repos et se soigner. Toutefois, il viendra nous rejoindre pour saluer les personnes présentes.

M. Ruffieux relève la présence de représentants des sections suivantes :

Mme Rouiller et M. Piller pour la Glâne

M. Genoud pour la Veveyse

Mme Pasche qui nous parlera du sommeil chez les seniors.

M. Dominique Schmutz qui nous présentera la commune de Sorens, accompagné de Mme Maguy Beaud.

Sont excusés : M. Pharisa pour le journal « La Gruyère »

M. Vincent Bosson pour la préfecture

M. Jacques Berset pour le journal « Horizon »

M. Ruffieux invite toutes les personnes présentes à observer une minute de silence afin d'honorer la mémoire des personnes disparues durant cette année.

M. le Vice-Président, nomme deux scrutateurs à savoir :

M. Yves Gobet pour la partie gauche de la salle

M. Pascal Monney pour la partie droite de la salle

2) Présentation de la commune de Sorens

M. Schmutz rappelle que la commune compte environ 1'100 habitants. Il nous présente un graphique de l'évolution des seniors dans le canton à savoir environ 12'000 personnes de plus de 65 ans en 2010 et une prévision de 20'000 personnes de plus de 65 ans en 2035, d'où la nécessité de préparer les institutions à cet avenir.

Il nous rend attentif au fait que tout faire pour rester en bonne santé est la meilleure des choses pour retarder la prise en charge par une institution. La politique actuelle est de maintenir le plus longtemps possible les seniors à domicile et pour ce faire, toute une série de services est à disposition.

A Sorens, avec le nouvel EMS, il y aura des appartements protégés et diverses infrastructures qui seront mises en place afin d'optimiser la prise en charge des aînés et de les garder actifs dans la société.

Sorens a également mis en place une section Seniors+ qui propose des animations, des rencontres pour jouer aux cartes, des ballades, des goûters et autres agapes et ceci en complémentarité des activités offertes par la FFRG.

M. Schmutz présente les différents plans du nouvel EMS qui remplacera l'actuel bâtiment et donne des explications sur la répartition des appartements et chambres. Cette nouvelle structure est due au RSSG.

M. Schmutz remercie l'assemblée et est applaudi.

M. Ruffieux le remercie pour son exposé et également pour la participation de la commune au traditionnel apéritif qui sera servi après l'AG.

3.1) Rapport de la Présidente et du Vice-Président

M. Ruffieux nous donne lecture de son rapport annuel élaboré avec la participation de Mme Badoud. (voir annexe)

Mme Badoud et M. Ruffieux sont applaudi pour le travail effectué.

40 ans de la FFRG

M. Ruffieux nous rappelle que notre fédération fête ses 40 ans cette année et que pour ce faire, une journée spéciale est programmée le 14 mai prochain et entièrement gratuites pour tous les participants.

Il rappelle également qu'un texte retraçant les 40 ans d'activité de notre fédération est disponible dans le dernier bulletin. Ce texte a été écrit par notre Présidente et M. Ruffieux la remercie pour tout ce travail.

3.2) Rapport des différents responsables des activités

M. Albert Pittet

M. Pittet présente ses meilleures salutations aux participants et détaille son programme des marches selon le dernier bulletin envoyé.

Il encourage tout le monde à participer à ces ballades et à partager un bon moment dans notre belle région et même au-delà.

M. Bernard Tinguely

M. Tinguely nous fait son rapport à savoir :

4 matchs aux cartes avec la Glâne et matchs aux cartes et pétanque
80 personnes participent ce qui fait 80 personnes heureuses

Il parle également du train-fondue qui a eu bien du succès et dont la 2^{ème} mouture aura lieu le samedi 17 mai prochain. Il reste encore 5 à 8 places. M. Jacques Berset du journal Horizon participera à cette sortie.

M. Tinguely nous annonce qu'il va passer la main et pour ce faire il a trouvé deux personnes pour prendre la relève à savoir : pour la Gruyère M. Nicolas Jaquier et pour la Glâne Mme Fernande Romanens.

Il remercie M. Alexis Gobet et M. Jean-Paul Dunand pour toute l'aide apportée lors de ces différentes manifestations.

M. Alexis Gobet

M. Gobet nous parle de la course annuelle du mois de juin à l'Eco Musée d'Alsace. Il rappelle également le procédé mis en place pour les inscriptions et demande à tout un chacun de se conformer aux directives pour faciliter cette organisation.

M. Jean-José Ruffieux

M. Ruffieux parle du succès rencontré pour ces cours de conduite qui ont permis une remise à niveau pour bien des personnes.

Il rappelle que la FFRG travaille en complémentarité avec Seniors+ afin d'apporter un large panel d'activités aux personnes retraitées.

4) PV de l'AG 2024

Le PV n'étant pas lu à l'AG mais mis sur les tables dans la salle et disponible sur le site de la FFRG, il est approuvé sans remarque.

5) Comptes annuels

Alexis Gobet donne lecture des comptes 2024 au moyen d'un graphique en précisant que cette année, il y a eu un bénéfice.

Ces comptes ont été vérifiés par M. Vallélian et M. Jean-Louis Mossu qui demandent à l'AG d'en donner décharge à M. Gobet, ce qui est fait à l'unanimité.

M. Gobet est applaudi et remercié pour tout son travail.

M. Jean-Louis Mossu et M. Jean-Louis Ottoz seront vérificateurs pour 2025.

6) Budget 2025

M. Gobet nous donne lecture du budget 2025 avec tous les détails des entrées et sorties d'argent.

Ce budget est approuvé par l'AG à l'unanimité.

7) Admissions – démissions

M. Jean-Paul Dunand nous fait part de sa démission.

M. Dunand est entré au comité le 25 avril 2012 lors de l'AG à Grandvillard.

M. Tinguely fait un petit rapport sur toutes les années que M. Dunand a passé au sein du comité ainsi que toutes les activités auxquelles il a aidé à élaborer. Il le remercie pour sa disponibilité et sa convivialité.

Un petit cadeau lui est remis en remerciement.

Le comité accueille deux nouveaux membres à savoir :
M. Nicolas Jaquier et M. Claude Vallélian.

M. Ruffieux nous retrace succinctement le parcours de chacun.

L'AG approuve leur nomination à l'unanimité.

8) Divers

M. Ruffieux ouvre la discussion

Y a-t-il des remarques sur la nouvelle brochure :

- Un participant s'est rendu compte qu'il manquait parfois les dates ou les heures des activités et demande au comité d'être plus attentif à ces détails.

Le comité en prend note et remercie cette personne pour ses remarques.

M. Jaquier informe l'AG qu'une mise à jour sera faite des données de chacun afin de pouvoir travailler d'une façon un peu plus moderne.

M. Ruffieux informe les personnes présentes que le comité recherche de nouveaux membres afin de compléter l'équipe en prévision des prochains départs.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, M. Ruffieux lève l'AG à 15h40 et passe la parole à Mme Vanessa Pasche qui va parler des troubles du sommeil chez les seniors. (voir dossier annexé)

Mme Pasche est fortement applaudie à la fin de sa conférence et est remerciée par M. Ruffieux.

L'AG est levée à 16h30 et est suivie du verre de l'amitié.

La secrétaire

le Vice-Président :